

## 【自由記述】から… 主に全体に関わるものについて抜粋

◎：成果、▲：課題（検討や改善が必要など）、※：その他 として記載しています。

### I 学校生活全般について

- ◎学校生活、部活動も楽しいと言って何事にも一生懸命取り組んでいる（1年複数）。
- ◎先生にはとてもよくしていただいている。担任としても部活動でも素晴らしい先生に出会えた。一生懸命さが伝わってきます（2年）。先生や友達との関係がよいのは学校教育、指導がよいからだと思う。学校に行くのが楽しいようで、安心している（3年）。
- ◎各家庭の事情があるが、携帯電話を小・中学生に持たせるのは早い。学校にはもっていかないのはよいこと。本来の勉強に関して、辞書や教科書等で調べるということを含めて指導してほしい（3年）。
- ▲ルールを守ることにに関して、みんなが納得できるような説明が必要だと思う（2年）。
- ▲緊急連絡時や災害時の位置情報で自分の子の場所が知りたいため、携帯電話を持たせてほしい（3年）。
- ▲コロナのため親も部活動の大会会場に入れず、終了時間が分からない時はどう対応すればよいか。学校以外の部活動の時には、子どもに携帯電話を持たせるのを許可していただきたい（以上2年）。携帯電話は全面的に容認するのではなく、必要に応じて対応してもよい（3年）。
- ▲コロナ感染が生じたときの連絡、対応が遅い（2年）。
- ▲冬季の教室での防寒着の着用可否について統一されていない。改善を希望する（3年）。

### II 学習について

- ▲自主性に任せているのも分かるが、課題を与えられないとやらない子もいるので、ノートを与えるのなら工夫が必要と感じた。家庭学習に差があるのは改善してほしい。自主性ではなく必須としなければやらない。テスト前でも携帯ゲームを関係なく使用するので、学校で指導していただきたい（以上3年）。
- ▲テストに関して、学級の担当以外の先生が作成するときは子どもの不利にならないようにしてほしい。学級間で点数に差が出るのではと思う（2年）。
- ▲職場訪問の訪問先は、コロナで仕方ないが、生徒が意欲的に行ってみたい、見てみたいと思える場所を選ぶようであればよかった（1年）。もう少し職場が増えたら勉強になるかなと思う（2年）。職場体験ができなかったことが本人も親も残念である（3年）。

### III 生徒指導について

- ◎生徒は校内外であいさつを元気にしてくれる（1年）。
- ◎生徒指導に関してたくさんの貴重なアドバイスをいただく機会があった（2年）。
- ◎担任だけでなく、学年や教科担当が子どもを認め、声掛けをしてくださっている。見守っていただきありがとうございます。今後ご指導お願いします（2年）。
- ◎高齢者女性がゴミ袋を持って歩いていたところ、袋を持って運びゴミ出しを手伝っている男子生徒を見かけた。親切で優しい心が育っていると感じた（2年）。
- ▲学校の入り口が狭く、数人並んで歩いていることがあるので、車で通ると危険を感じる時があった。一列で歩いてほしい（1年）。
- ▲横断歩道で車が停止しない時があるので、左右を確認して横断するよう指導を継続してほしい（2年）。
- ▲頭髪などの指導は生徒にだけでなく親にも理解してもらわなければならないので大変だと思う（2年）。
- ▲テスト中に一部生徒への指導で集中力が途切れることがあると聞く。改善が必要ではないか（3年）。

### IV 学校行事について

- ◎コロナ禍の中、学校行事をやってもらえてよかった。中学生にしか味わえない行事が無事にできて親としても楽しかった（2年）。コロナ禍の中、様々な工夫や対策をしながらたくさんさんの学校行事ができてよかった。保護者が子どもたちの頑張りを見る機会を増やしていただき楽しい時間を過ごせた（以上3年）。先生方のご苦勞（感染予防対策等）に感謝です（各学年複数）。
- ◎東雲祭のライブ配信は3密を避けることができ、よい取組である。DVDの作成も含め、準備など大変だったと思う（各学年複数）。今後もコロナに関係なく配信してほしい（2年）。無事にできよい思い出になりうれしく思う（3年）。
- ▲運動会はリレーが多いので、走るのが苦手でも参加できる種目があればよい（開拓リレーは○）（1年）。
- ▲東雲祭のライブ配信はよかったが、もっと一人一人に寄るなどの工夫もあればよかった（1年）。
- ▲東雲祭の踊りは、よさこいでなくても別の踊りでもよいのではないかと（1年）。マスク着用のため呼吸が苦しかったと聞いた。検討していただければと思う（3年）。
- ▲雪中綱引きでのマラソン（強歩）のルールが理解できない（2年）。

### V 健康安全について

- ◎部活動中のけがに関して速やかに連絡をいただいた。本当にありがとうございます（2年）。
- ◎体調が悪いとき、何度となく声掛けしてくださりありがとうございます。本人も相談したり話を聞いてもらったりしたことが心強かったと思う（3年）。

### VI 部活動について

- ◎コロナ禍の中、部活動など対応してくれている。技術だけではなく、礼節も学ぶことができる（1年）。
- ◎仲間や先生と仲よく楽しく活動することができ、本人も意欲的に練習できている（2年）。
- ▲みんなと仲よく取り組みたいが、ぎくしゃくしていてあまり変わっていない（2年）。

### VII 学校統合（3年目）について

- ◎心配だったが、今はたくさんの友達ができ楽しそうに生活しているので、統合してよかった。統合したことにより、他者との交流が増え、本人にとってもよい刺激になった（以上2年）。
- ◎統合により子どもたちの競争意識が高まった気がする（3年）。
- ※長期休業中の送り迎えが仕事をしている人にとっては厳しい（2年）。

### VIII その他

- ※東雲祭はライブ配信だったが、来年度は生で見られたらよい。学校行事や部活動の大会など、中止にならないようお願いしている。コロナが収まっていることを願い、三大大行事を楽しみにしている（複数）。
- ※連日の降雪で車がすれ違えない。除排雪が必要な場所などお知らせいただければ協力したい（2年）。
- ※長期休業中もスクールバスを運行してほしい。部活動があるので運行を考えてほしい。バスの運転手さんにはお世話になっており、とても感謝している（1年）。
- ※PTA会長が推進する組織や活動内容を見直し、より充実した効率のよいPTAをお願いします（3年）。